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Yvan Charland 
Décédé le 18 janvier 2024 

 

Par : Guylaine Garneau et Maria Burelle Hurtubise, 

responsable et assistante-responsable des membres externes 

 

Bien chers amis (es), membres de notre communauté La Maison Les Béatitudes, 

C'est avec stupeur et profonde tristesse que nous apprenions le décès de 

notre frère Yvan Charland, membre externe depuis septembre dernier.  

À notre grande joie, comme aspirant membre il s'impliquait déjà énormément 

sur le comité des fêtes auprès de notre bien chère Brigitte, sa conjointe.   

Merci beaucoup, Yvan, pour ton dévouement sans borne.  Merci aussi à toi, 

Brigitte, pour nous avoir fait connaître ton MONSIEUR, un homme intègre de Foi et de cœur. 

Toujours souriant et enjoué, Yvan était d'agréable compagnie.   

Donc, avec une lourdeur dans le cœur et beaucoup de peine, nous offrons à Brigitte et la famille 

d'Yvan, parents et amis, nos plus sincères condoléances. 

Union de prières.      
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Yvan Charland lors de fêtes à La Maison 

 

Par : Jean Roy 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
Fête de Michel Denis et Thérèse Drouin 

1er mars 2023 

 
Fête de Miville Allaire 

7 juin 2023 
 

 
Fête de Raymond Duquette 

4 octobre 2023 
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Yvan Godbout 

Décédé le 22 décembre 2023 

 

Par : Jean Roy 

 

Yvan, homme de joie. La première fois que je l’ai 

rencontré, c’était lors d’un diner à La Maison Les Béatitudes. 

Je me souviens de ses fous rires bruyants et prolongés. Il 

aimait rire, écouter la musique, regarder le hockey et le football 

à la télé. 

Yvan, homme de foi. Il a participé à plusieurs activités de 

La Maison Les Béatitudes et de Foi et Partage. Les dernières 

années, chaque jour, il lisait quelques pages du Nouveau 

Testament et une prière à saint Michel Archange. Il « faisait 

une neuvaine » régulièrement. 

Yvan, homme déterminé. Après avoir vécu à Sherbrooke, 

il est déménagé à Victoriaville, même s’il n’y connaissait 

personne, car il croyait que c’était la meilleure place pour lui. 

Après être resté en famille d’accueil, il est retourné en 

logement et trouvait des façons de s’organiser, avec l’aide de sa famille et des services sociaux. 

Yvan, homme de service. Pendant plusieurs années, il venait chez moi à l’automne pour m’aider 

à ramasser mes feuilles, ou faire des travaux extérieurs 

 
Fête de Michel Bonneville 

6 décembre 2023 
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Yvan, homme de fidélité. Même après avoir déménagé à Victoriaville, il venait régulièrement à 

Sherbrooke pour m’aider dans les travaux. Il en profitait parfois pour voir ses amis de La Maison Les 

Béatitudes et de Foi et Partage. 

 

Yvan, homme de défi. En 2012, 

il a marché une journée de la 

Marche Mariale. Les années 

suivantes, il a marché les 9 jours 

jusqu’au sanctuaire Notre-Dame-du-

Cap. C’était tout un défi. Pour 

s’entrainer, tout le mois précédent la 

Marche, il faisait du vélo chaque 

jour, augmentant la distance à 

chaque semaine.  

 

 

Yvan, homme de continuité. En 1995, il a cessé de fumer. 

Depuis, il soulignait ses « anniversaires sans fumée » en 

partageant un repas avec ses amis de La Maison Les 

Béatitudes, et en s’offrant à lui-même un cadeau. 

 

Yvan, homme écologique. Il détestait la pollution. Il 

ramassait les déchets qui trainaient dans les rues. Il a écrit 

une trentaine de fois dans le bulletin « La vie en abondance », 

le plus souvent sur l’environnement. 

 

Yvan, homme de générosité. Malgré un petit budget, il 

faisait des dons à des organismes de bienfaisance. Il a aidé 

L’Arche en ramassant des bouteilles et cannettes. 

 

Yvan, homme fragile. Il ne l’a pas 

toujours eu facile, avec maladies et 

blessures. Il ne savait cacher sa 

vulnérabilité, et était sensible aux difficultés 

des autres et de la société. Il cherchait à 

rendre le monde meilleur, autour de lui et au-

delà. 

 

Yvan, enfant bien-aimé de Dieu. Repose 

en paix, cher Yvan, tu as accompli ta 

mission parmi nous. 
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Artisan de paix 
 

Par : Michelyne Laflamme 
 
 
«Heureux ceux qui procurent la Paix, car ils seront appelés fils de Dieu.»  
Saint-Augustin 
 

Qu’est-ce que la paix? 
 

C’est savoir Apaiser, Encourager et Favoriser la 
réconciliation, l’Unité et la «Bonne entente». 
 
L’Angoisse, la Peur, les Conflits et les Guerres nous 

tiennent «Captifs» et nous empêchent de ressentir la 

Joie! Enfin d’espérer être Heureux! 

 
N’oublions pas que les armes favorites de l’ennemi sont mes défauts : Orgueil, Jalousie, Envie, 

Vengeance, Cupidité, Rancune… 

Ils sont contraires à l’Amour… 

Il n’y a pas de Paix sans l’Amour… 

Comment l’obtenir? 

 
En me «Branchant» à l’unique source : Dieu! 

La Paix est un «Fruit de l’Esprit», Gal 5:32. Elle ne vient pas de l’Homme, mais de Dieu.  Et c’est une 

Paix qui «Surpasse toute intelligence» du monde, Phil 4:7. 

«Jésus n’est-il pas le Prince de la Paix?» Esaï 9:5 

Lui seul peut nous donner une Paix durable même au milieu de l’adversité et des épreuves. 

 
4 façons de garder la Paix 

 
1) Se concentrer sur ce qui est éternel et pas uniquement sur les soucis et les inquiétudes qui sont 
temporels… c’est à dire temporaires. 
 
2) Offrir sa Vulnérabilité au Seigneur. 
 
3) Lâcher prise tout en sachant que c’est Dieu qui est au «contrôle» du «timing» et des «moyens»… 
 
4) Savoir se Repentir et Pardonner. 
 

Conclusion 
 

Que pouvons-nous offrir de «Meilleur» à nos frères et sœurs souffrants?  Sinon, un Coeur Paisible, 
Confiant et Joyeux qui sera le Reflet de l’Amour du Père pour ses enfants. 
 
C’est la grâce que je nous souhaite! 
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Soyons artisans de paix 
 

 

Par : Lauréanne Hogan et Jacques Trudeau 

 

« Heureux les artisans de la paix », c’est-à-dire ceux et celles qui 

permettent à la paix de s’installer et de fleurir entre tous les femmes et les 

hommes de bonnes volontés. C’est, aussi, vivre près de ceux et celles qui 

sont heureux. Voilà une béatitude. 

À La Maison Les Béatitudes, on retrouve des porteurs de paix. Certains plus que d’autres. Dieu a 

commencé par mettre les membres internes et externes au défi de partager une vie communautaire, 

se retrouver ensemble alors que nous sommes si différents les uns des autres. 

Lauréanne et moi avions beaucoup de plaisir 

à nous asseoir lors des activités et de partager 

un moment précieux, un repas par exemple, 

avec Pauline et Armand. Le partage était simple. 

« Être un artisan de paix ne consiste pas à 

donner des leçons mais de cheminer avec les 

autres d’une façon vigilante et bienveillante afin 

de se laisser éclairer ».  Plus souvent 

qu’autrement, devant nous, un couple qui aurait 

pu être nos parents et qui dans leurs propos ne 

critiquaient pas de façon négative tout ce qui 

avait rapport à la communauté. Jésus nous 

invitait à comprendre la grande réalité de l’amour en couple et en communauté. 

Armand et Pauline nous faisaient grandir dans notre foi. Dans la confiance aux autres. Assez 

pour être ou pour devenir des instruments de Dieu, des porteurs de Paix. Grâce à Pauline et Armand, 

ce que nous aimions, c’était de se sentir 

transportés par le Saint Esprit.  C’est lui qui 

s’occupe de notre bien-être. Une rencontre où on 

ne juge pas mais qui offre sa beauté. En passant 

par l’humilité, on trouve la Paix. 

Jésus s’occupe de nous. Nous avons aussi 

comme artisans de paix Armand et Pauline qui au 

Ciel en savent, combien plus, sur la vie qui se 

déroule dans notre petit monde, ils nous font 

encore gagner des marches qui montent au Ciel. 

Heureux les artisans de paix, car ils seront 

appelés fils et filles de Dieu ! 

 

Note : Armand et Pauline Pelletier ont été membres de La Maison des Béatitudes de 1993 à 2000 

puis de 2002 jusqu’à leurs décès en 2018. 
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Soyons artisans de paix 
 

Par : Michel Denis 

 

« Oui un enfant nous est né, un fils nous a été donné; 

l’insigne du pouvoir est sur son épaule; on proclame son 

nom : Merveilleux conseiller, Dieu-fort, Père-à-jamais, Prince 

de la Paix » (Isaïe 9,5). Si je veux être un artisan de la paix, j’ai à laisser enraciner en 

mon cœur la paix de Jésus, car c’est lui le Prince de la Paix. 

La paix est un beau fruit de l’Esprit Saint, elle est don de Dieu. Notre thème de l’année « soyons 

artisans de paix », c’est aussi, pour moi, assurément un don de Dieu pour toute la communauté des 

Béatitudes. C’est l’Esprit qui cherche à nous entraîner dans son souffle; chacun des membres sans 

exception. Jésus nous dit : « La paix soit avec vous! Comme le Père m’a envoyé, moi aussi je vous 

envoie (Jean 20,21) ». 

 Le « soyons » de notre thème m’est particulièrement cher. Ce « soyons » veut dire pour moi que 

chaque membre de la communauté est envoyé, appelé et capable de paix et ce pour le bien de 

l’ensemble; cela m’entraîne dans l’action de grâces. 

Oui ensemble, avec la part de chacun, chacune, on peut espérer approcher de cet idéal de paix, 

d’unité, comme le proclame d’ailleurs le psaume 132,1 : « oui il est bon, il est doux pour des frères, 

de vivre ensemble et d’être unis »; quel beau témoignage de communauté pour notre monde. Un 

moine chartreux va jusqu’à dire que ce que les gens recherchent dans notre monde, c’est de 

rencontrer des êtres de paix; j’ajouterais aussi une communauté de paix. 

Oui « artisans de paix », c’est possible avec les autres, avec mes frères et sœurs. On a à 

s’épauler les uns les autres; ça me fait penser à un club de hockey où chaque joueur est appelé à 

travailler dans une même direction et pour le bien du club; c’est un travail d’équipe, avec un rôle 

différent pour chacun; chacun doit être aussi dans la bonne chaise comme on dit. Je pense aussi à 

tout le travail de rénovation de la cathédrale Notre-Dame de Paris; autre bel exemple, pour moi, d’un 

travail ensemble; que d’artisans de tous les corps de métier, pour une même cause, artisans qui 

s’unissent pour le meilleur, un 

meilleur digne d’émerveillement. 

Aide-moi à croire, Seigneur 

Jésus, que nous avançons sur ce 

beau chemin de paix, même si 

parfois je pense le contraire, qu’on 

recule même. Aide-moi à ne pas 

oublier que mes frères et sœurs 

sont aussi des porteurs de ce thème 

pour la vie du monde, que je ne suis 

donc pas seul et que donc 

assurément nous avançons bel et 

bien en avant, amen. 
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Que la paix soit entre nous  

 

Par : Lise Morin 

«  Je vous laisse la paix, je vous donne ma paix. » Jean 14,27 

Bonjour,  

La paix est une belle et grande valeur que je recherche. Elle me 

joue des tours parfois et s’éloigne avec mes préoccupations. Alors, Dieu me dit 

qu’il me la donne en profondeur afin que rien ne m’inquiète. Lorsque je la ressens 

en moi, je peux ensuite la transmettre à mon prochain. Ça peut éventuellement 

faire boule de neige pour offrir un monde meilleur.  

Ah oui, tout ceci demande des efforts. Le pardon, la patience, la joie et la prière aident vraiment à 

trouver ce don merveilleux du Seigneur. Je serai davantage heureuse de vivre sachant que mon 

coeur s’avère plus calme et flegme.  

J’aspire donc à ce que la paix fasse son nid chez-moi dans la voie de plénitude et d’un bonheur 

communicatif avant de reposer en paix à mon décès...  

Bon temps de carême!  

 
 

Activités aux Béatitudes 
 

Par : Jacques Trudeau, Jean Roy, Jean Beloin 
 

Fête de Michel Bonneville – 6 décembre 2023 

La communauté a souligné les 70 ans de Michel.  Comme 

d’habitude la rencontre était bien préparée. On s’est amusé.  

L’abbé Donald Thompson, qui présidait la messe, nous a conté 

des anecdotes sur la vie de Michel. Ils se sont côtoyés lorsqu’ils 

étaient à La Terre à Wotton. 

Plusieurs jeux ont mis en valeur l’intérêt de Michel pour les 

sports, son ancien travail dans une quincaillerie et son talent pour la 

traite des vaches ! 

 

Je me souviens – 13 décembre 

Des anecdotes rappelant certains événements 

plutôt comiques, qui se sont passés depuis les débuts 

de la Maison, ont bien fait rire les membres 

présents… Un bout du vidéo présentant l’équipe des 

cassettes, à l’œuvre à la grande retraite de Jean 

Vanier, à Chicoutimi en 1989, nous a permis de 

constater que toutes ces jeunesses de l’époque ont 

pris un sacré coup de vieux.  Ce fut un moment 

privilégié pour rafraîchir nos mémoires qui 

commencent parfois à être défaillantes et surtout 

nous rappeler que la vie à La Maison Les Béatitudes a souvent eu ses bons moments. 
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Souper de Noël – 24 décembre 

C’est une tradition, La Maison accueille des 

personnes, membres et non-membres, à l’agréable 

souper de Noël. De la bonne nourriture à profusion. Le 

tout se déroule dans l’Esprit de Noël.  Un groupe a 

chanté des chants pour l’occasion. 

Merci pour votre accueil, les organisateurs de cette 

fête à La Maison les Béatitudes. 

 

 

 

Bingo fraternel – 10 janvier 2024 

Les participants se sont bien amusés à 

jouer au bingo ! Les prix étaient nombreux, 

tout le monde a gagné, surtout la 

fraternité ! 

 

 

 

« Café-rencontre » - 17 janvier et 21 février 

À chaque mois maintenant, des gens se rencontrent de 9h45 à 

10h30 autour d’un café, jasent et fraternisent. Bonne façon 

d’apprendre à se connaître. 

 

 

Reportage : « Rue du ciel » - 24 janvier 

Durant la semaine pour l’unité des chrétiens, 

présentation d’un reportage sur une communauté de 

religieuses protestantes, en Alsace. Le visionnement 

est suivi d’un échange. 

 

 

Rencontre sur la vie communautaire – 14 février 

 Lieu de rencontre pour débattre 

des décisions concernant la bonne 

marche de la communauté, le tout se 

fait en équipe et démocratiquement. 

Tout le monde peut s’exprimer. 
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Prière avec chants de Taizé – 21février 

Une heure de prière avec chants méditatifs, 

psaume, lettre de saint Paul, intentions de prière… Une 

prière reposante, simple, qui touche le cœur. 

 

 

 

 

Mon séjour à la Maison 
 

Par : Jocelyne Boissonneault 
 

Bonjour, 

Je veux raconter un beau et un court séjour 

à La Maison Les Béatitudes.  

Depuis mon arrivée, le mercredi  17 janvier, 

déjà je me suis sentie très bien accueillie par 

tous les membres internes de la Maison. Mais, 

qu’est-ce qui m’a fait choisir cette mini-retraite? 

J’ai demandé à l’Esprit-Saint de m’éclairer et 

me guider pour vivre un temps de prières et de 

repos à Sherbrooke. Ce qui m’a convaincue, 

lorsque j’ai pris ma décision, c’est que c’était proche des dates de décès de mon père et de mon frère 

qui m’ont guidée à aller à La Maison Les Béatitudes. 

Le mercredi, je suis allée à la messe et, l’avant-midi, je participais à l’activité planifiée d’avance, 

soit la rencontre informelle autour d’un « café »; même bel accueil de la part de tout le monde 

présent. J’ai aussi participé aux prières du matin et du soir avec les résidents. 

Dans mon jeune temps, j’ai vécu à La Maison comme 

membre interne. Je me retrouve dans la communauté, 

comme au début. 

J’ai vécu, à la Maison Les Béatitudes, comment on vit 

l’amour fraternel, comme dans I Corinthiens 13, 4-7 et 13 : 

« L’amour est patient, il est plein de bonté; l’amour n’est 

pas envieux; l’amour ne se vante pas, il ne s’enfle pas 

d’orgueil, il ne fait rien de malhonnête, il ne cherche pas son 

intérêt, il ne s’irrite pas, il ne soupçonne pas le mal, il ne se 

réjouit pas de l’injustice, mais il se réjouit de la vérité; il 

pardonne tout, il croit tout, il espère tout, il supporte tout. 

Maintenant donc ces trois choses restent: la foi, 

l’espérance et l’amour; mais la plus grande des trois, c’est 

l’amour ». 
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Prière de saint François : 

« Seigneur, fais de moi un instrument de ta paix, 

Là où est la haine, que je mette l’amour. 

Là où est l’offense, que je mette le pardon. 

Là où est la discorde, que je mette l’union. 

Là où est l’erreur, que je mette la vérité. 

Là où est le doute, que je mette la foi. 

Là où est le désespoir, que je mette l’espérance. 

Là où sont les ténèbres, que je mette la lumière. 

Là où est la tristesse, que je mette la joie. 

O Seigneur, que je ne cherche pas tant 

à être consolé qu’à consoler, 

à être compris qu’à comprendre, 

à être aimé qu’à aimer. 

Car c’est en se donnant qu’on reçoit, 

c’est en s’oubliant qu’on se retrouve, 

c’est en pardonnant qu’on est pardonné, 

c’est en mourant qu’on ressuscite à l’éternelle vie. »  
 

Je vous porte tous dans mes prières. 

 

 

À Beauvoir 
 

Par : Michel Bonneville 
 

L’amour de Dieu, le créateur dans 

notre monde, à Beauvoir, là où je vais 

depuis 6 ans les samedis. 

Des gens qui sont présents pour la 

récitation du chapelet.  

Des célébrations eucharistiques chaque jour.  

Des groupes de familles qui viennent mensuellement pour recevoir les sacrements du pardon 

plus chapelet collectif et messe.  

De l’émerveillement des enfants de toutes sortes. Nous les voyons dans le temps des Fêtes de 

Noël par exemple, aller s’agenouiller devant la crèche de l’Enfant Jésus. L’Amour de Dieu se 

manifeste là. 

Il y a des groupes de prières variés.  

Le sentier Zundel dans la nature, on dit de lui beaucoup de bien. 

Vous savez, pendant la pandémie, il y avait des eucharisties dehors, dans la neige... Vous ne me 

croirez pas, jusqu’à 80 personnes, c’était priant, fraternel, chaleureux. Dieu rassemble son peuple. 

Beauvoir, 100 ans et plus. Si on s’interroge sur la vie du sanctuaire de Beauvoir, tant qu’à moi, la 

grâce y est bien présente. Alléluia, alléluia ! 

https://eglise.catholique.fr/glossaire/esperance
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Lazare et le riche 

 

F. Jean Beloin s.c. 

 

Je me suis assez longtemps identifié au bon 

Lazare mais, avec le temps, avec l’expérience et 

aussi toutes les informations qui nous parviennent d’un peu 

partout dans le monde, je m’identifie de plus en plus au riche qui 

n’est pas particulièrement bon.  Voyons-nous tous les Lazare de 

notre monde qui gisent au portail de la porte de nos maisons et de nos cœurs ? 

Parfois, il y a de ces coïncidences qui ne peuvent tout simplement pas passer inaperçues. Le 

lendemain de la journée où j’ai commencé à écrire sur le sujet ci-haut mentionné, voilà qu’à la prière 

communautaire du matin, le F. Denis nous propose une prière qui, à mon point de vue, exprime 

encore mieux que je n’aurais pu le faire ce que je porte profondément en mon cœur. En voici un 

extrait particulièrement significatif pour moi : « Innombrables, aujourd’hui, sont les foules affamées et 

vastes les déserts où elles sont confinées à la misère. Chaque jour, nous entendons parler de 

caravanes de réfugiés, de victimes de guerres insensées et interminables, et du fossé toujours plus 

vertigineux entre riches et pauvres. Seigneur, fais que résonne et s’imprègne en nos cœurs l’appel 

que tu adressais jadis à tes disciples : " Donnez-leur vous-même à manger ". Comme eux, nous te 

dirons que nos moyens sont dérisoires face à l’ampleur des défis et des besoins du monde présent. 

Mais il faut bien commencer quelque part pour que tu puisses faire encore des miracles avec la 

pauvreté de nos moyens. » (Jean-Pierre Prévost) 

Dans le Prions en Église du 5 janvier 

dernier, à la première lecture, nous était 

servi cet extrait de la première lettre de 

saint Jean : « Celui qui a de quoi vivre en 

ce monde, s’il voit son frère dans le 

besoin sans faire preuve de compassion, 

comment l’amour de Dieu pourrait-il 

demeurer en lui ? » (3, 9) 

Le 26 janvier dernier, j’apprenais la sortie d’un nouveau film qui a pour titre « La zone d’intérêt » 

mais qui aurait aussi pu porter le titre de : « Un coin de paradis en enfer ». C’est l’histoire, tirée d’un 

roman du même nom, d’un commandant SS nazi, un bon père de famille évidemment, dont le 

« métier » est de gérer le plus gros centre d’extermination nazi, à Auschwitz. Probablement pour être 

à la fois plus près de son « travail » et de sa famille, il se bâtit un beau domaine à l’ombre des murs 

du célèbre camp d’extermination. Là y vit paisiblement toute sa famille dans un décor enchanteur. 

Lui, sa femme et leurs 5 enfants jouissent pleinement d’une vie de rêve, comme s’ils étaient seuls au 

monde, en ignorant totalement l’enfer qui rugit juste à côté, de l’autre côté du mur. 

Pourquoi je fais allusion à ce film ? Parce qu’il serait facile de penser que c’est le genre de 

situation qui s’est vécue ailleurs, à une autre époque, bien loin de nous et de juger sévèrement cette 

famille aveuglée par son petit bien-être de privilégiés. Pourtant, moi, ce que j’y vois c’est un tableau 

très actuel, en miniature, de ce que vit notre monde, mais à grande échelle. Alors que nous n’avons 

jamais été aussi bien informés de ce qui se passe de l’autre côté du « mur » : guerres, famines, 

réfugiés par dizaines de milliers, violences de toutes sortes, sinistrés climatiques, exploitations à 

outrances, esclavages modernes, etc., nous continuons paisiblement à jouir de notre abondance et 
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de notre petite vie tranquille parce que nous ne sommes pas encore touchés personnellement. 

Parfois, nous poussons même l’insolence jusqu’à nous plaindre et réclamer haut et fort que nous 

méritons encore mieux et plus… Pour ce qui est de mieux partager en devenant solidaires de tous 

ces malheureux… disons que l’on repassera. Cette famille insouciante qui vit du bon côté du mur à 

Auschwitz, ce riche qui ignore Lazare qui est à sa porte, c’est moi, c’est nous, ce sont tous ceux et 

celles qui ont été privilégiés par la vie et qui en profitent au maximum sans se soucier de tous les 

Lazare de notre monde et Dieu sait comme il y en a beaucoup qui meurent lamentablement et 

quotidiennement à notre porte (on entend de plus en plus dire que le monde est devenu un grand 

village) parce qu’ils n’ont pas eu le soutien que l’on aurait pu leur apporter avec toutes les réserves 

monétaires ou autres que nous avons accumulées. Avec nos mentalités de capitalistes, il nous arrive 

parfois de parvenir à distribuer, au compte-gouttes, ce que nous pourrions partager beaucoup plus 

largement. Laissons-nous toucher et interpeler par la Parole de Dieu qui ne peut pas ne pas nous 

déranger si nous la prenons au sérieux. Devenons des bons intendants des talents et des biens que 

le Seigneur nous a confiés en abondance afin de les partager le plus équitablement possible avec 

nos frères et sœurs dans le besoin. 

J’entends déjà des voix qui s’élèvent pour me dire « minute papillon » et me rappeler à l’ordre, 

pour me rappeler que la plupart d’entre-nous sommes considérés comme des pauvres dans cette 

société de surabondance et de riches qui nous entoure, pour me rappeler que nous-mêmes n’avons 

pas accès à beaucoup de ces biens et loisirs de luxe que nous voyons tout autour de nous, pour me 

rappeler que je ne m’adresse tout simplement pas aux bonnes personnes… Pourtant, ce que 

j’observe depuis plus de quarante ans, à La Maison Les Béatitudes, c’est que ce sont les pauvres qui 

partagent le plus avec d’autres personnes encore plus pauvres qu’elles et que la plupart des 

personnes plus à l’aise ne se sentent pas vraiment interpelées personnellement par un partage 

solidaire avec les indigents de toutes sortes qui nous entourent et qui ne sont rien de moins que nos 

frères et nos sœurs en Jésus-Christ. 

Je sais bien que tous les pauvres ne partagent pas leur « obole de la veuve » et que tous les 

riches ne sont pas nécessairement agrippés à leurs sous mais je mentionne plutôt une tendance que 

j’ai observée dans mon environnement. 

Depuis plusieurs années déjà, je suis hanté par le déséquilibre que je juge intolérable et 

inacceptable qu’il y a entre les bien nantis que nous sommes et les autres. Je vous partage une 

question qui me revient souvent dans le cœur : Pourquoi suis-je né du côté des privilégiés ? Pourquoi 

un tel « cadeau » m’a-t-il été accordé ? Pourquoi ne suis-je pas né de l’autre côté du « mur » ? Ce 

n’est certainement pas par un mérite quelconque de ma part mais, peut-

être, simplement à cause de ma faiblesse parce que je n’aurais jamais eu la 

force de porter la charge qui leur est quotidiennement imposée… 

Frères et sœurs, ne nous contentons pas d’entendre la Parole mais, 

avec la grâce de Dieu, écoutons-la et mettons-la en pratique du mieux que 

nous le pouvons. 
Dieu, dans son infinie sagesse, nous a fait le privilège de nous associer 

à son œuvre en nous invitant à devenir ses partenaires pour qu’advienne 

son Royaume de justice, de paix et d’amour. Saisissons cette opportunité pendant qu’il en est encore 

temps. 
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Une retraite Foi et Partage à Québec 

 

Par : Jean Roy 

 

Les retraites Foi et Partage ont été parmi les plus beaux 

moments de ma vie. J’en ai vécu plusieurs comme participant, puis 

comme organisateur. C’est un temps pour se déposer, se mettre à l’écoute de la 

Parole, partager notre vécu, prier, célébrer la vie, fraterniser. 

Avec une équipe, j’organise présentement une retraite qui regroupera une vingtaine de 

personnes du 6 au 10 mai 2024. Ce sera au Centre de Spiritualité des Ursulines, à Québec. Le 

thème sera : « Qui nous fera voir le bonheur ? » Ps 4,7. Louisette Pelletier, de Québec, donnera la 

Parole.  

Il y a encore des places si on veut s’y inscrire, avant le 1er avril. Si quelqu’un sent un appel à y 

participer… On peut obtenir de l’information en me contactant au 819-822-3172, ou en consultant le 

site web : https://foietpartage.net/retraite2024.html.  

Cette retraite est dans la lignée des retraites « nord-américaines », mais elle ne porte plus très 

bien ce nom, car elle sera en français seulement, et les participants viendront tous de la province de 

Québec ou d’Ottawa. C’est la réalité du mouvement Foi et Partage : les gens vieillissent, c’est plus 

difficile de voyager… Probablement que ce sera la dernière retraite de ce genre. Je trouve cela 

dommage… mais c’est la vie !  

Peut-être y aura-t-il à l’avenir des retraites Foi et Partage sur Zoom, comme en 2022, quand la 

pandémie restreignait les regroupements ? On verra où l’Esprit soufflera…  

Selon la tradition de Foi et Partage, on est invité à porter la retraite de mai 2024 dans sa prière, 

afin qu’elle nourrisse spirituellement les participants, et qu’ils deviennent ainsi de plus en plus 

« artisans de paix » dans leur milieu. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://foietpartage.net/retraite2024.html
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Invitation 
 

Bonjour à tous et à toutes, 

 

Nous sommes heureux de  vous inviter à écrire dans le bulletin La Vie en Abondance.  

Notre petit bulletin est publié quatre fois par année. On y écrit des articles sur le thème  proposé, 

sur la vie spirituelle, ou sur les activités et la vie de la communauté. L’article n’est pas 

nécessairement long.  Vous le lisez, vous savez de quoi il en ressort. 

Votre participation permettra d’apporter de nouvelles couleurs d’écriture dans notre bulletin. En 

plus, nous pouvons rendre quelques services à ceux ou celles qui voudrons écrire un article : 

- Pour ceux ou celles qui écrivent à la main, nous pouvons saisir l’article sur l’ordinateur. 

- Nous pouvons illustrer l’article que vous nous proposez. 

- Nous corrigeons les textes. 

Vous pouvez communiquer avec nous : 

Jean Beloin : jean.beloin@mbeatitudes.com - 819 563 7609 

Jean Roy : jea_r@videotron.ca - 819 822 3172 

Jacques Trudeau : jacques_trudeau1@videotron.ca - 819 569 0381 

 

 

 

 

mailto:jean.beloin@mbeatitudes.com?subject=La%20vie%20en%20abondance
mailto:jea_r@videotron.ca?subject=La%20vie%20en%20abondance
mailto:jacques_trudeau1@videotron.ca?subject=La%20vie%20en%20abondance


 

Anniversaires 
des abonné(e)s du bulletin 

 

 Guylaine Garneau 17 mars 

 Mary Munroe 17 mars 

 Luce Beaulieu 18 mars 

 F. Réjean Lamoureux 19 mars 

 S. Thérèse Duchesne 21 mars 

 Lauréanne Hogan 24 mars 

 Marie-Thérèse Mailloux 25 mars 

 Jeanne-Mance Santerre 27 mars 

 Carine Alegbe 27 mars 
 

 Maria Hurtubise 1 avril 

 S. Yolande Allard  2 avril 

 Paul Fredette 2 avril 

 Betty Clayton Paul 6 avril 

 Robert Laparé 6 avril 

 S. Angèle Gagné 7 avril 

 Claire Boulet 11 avril 

 Michel Denis 15 avril 

 Gilberte Gil Pontbriand 16 avril 

 Pierre Choquette 17 avril 

 Gabrielle Dallaire 18 avril 

 S. Raymonde Picard 19 avril 

 Pierre St-Pierre 21 avril 

 F. André Cloutier 24 avril 

 Claudette Montreuil 24 avril 
 

 Bernard Bissonnette 1 mai 

 P. Luc Lantagne  3 mai 

 Danielle Pichette 5 mai 

 Gisèle Spooner 9 mai 

 Mélanie Bachand 10 mai 

 Françoise Breault 10 mai 

 Monique Daigle 11 mai 

 Nicole Bossé 14 mai 

 Louise Corriveau 19 mai 

 F. Claude Dubreuil 19 mai 

 S. Béatrice Lubwe 20 mai 

 Louise Pronovost 22 mai 

 Jacqueline Moreau 28 mai 

 Julie Doyle 29 mai 

 F. Claude Doyon 31 mai 
 

 Christine Blais 1 juin 

 S. Céline Lamy 1 juin 

 Gertrude Beauregard 3 juin 

 Marcel Dumais 4 juin 

 Alain Nappert 4 juin 

 F. André Bédard 5 juin 

 Yolande Clément 6 juin 

 Miville Allaire 7 juin 

 Dominique Vallée 8 juin 

 Isabelle Allard Lachance 10 juin 

 Abbé Jacques Archambault 13 juin 
 

 

Décès 

 F. Laurent Normandin, ami de la Maison 

(camp Bel’Air), le 2 décembre à 90 ans 

 Raymond Dumais, frère de Marcel, ami 

de la Maison, le 12 décembre à 68 ans 

 Daniel Perron, ami et membre de la 

corporation, le 13 décembre à 64 ans 

 Yvan Godbout, ami de La Maison, le 22 

décembre à 63 ans 

 Yvan Charland, membre externe, le 18 

janvier à 88 ans 

 Roger Tremblay, époux de Louise 

Pronovost, personne-ressource pour la 

communauté, le 19 janvier à 82 ans 

 Jean St-Arnaud, époux de Lise Séguin, 
amie de la communauté, le 7 février à 81 
ans 
 

 
Thème du prochain bulletin : 

 
 
 

« Je suis le pain de vie » Jn 6, 35 

Calendrier 
 

 

Mercredi 6 mars 
« Café-rencontre »  9h45 à 10h30 
 

Mercredi 13 mars 
Fête regroupée de  
Johanne Lapointe et Brigitte Casse 
Repas partagé 

Accueil à 15h30     16h à 20h30 
 

Dimanche 10 mars 
Foi et Partage  13h45 à 15h30 
 

Mercredi 20 mars 
Mon expérience au Zaïre  
par F. Jean Beloin  
Accueil à 14h    14h30 à 16h 
 

Mercredi 10 avril 
Prière et fraternisation dans les maisons 
Accueil à 13h30        14h à 16h 
 

Dimanche 14 avril 
Foi et Partage  13h45 à 15h30 
 

Mercredi 17 avril 
« Café-rencontre »  9h45 à 10h30 
 

Samedi 11 mai 
Ressourcement communautaire 
Repas partagé 

Accueil à 9h30        10h à 15h 
 

Mercredi 15 mai 
« Café-rencontre »  9h45 à 10h30 
 

Dimanche 19 mai 
Foi et Partage  13h45 à 15h30 
 

Dimanche 9 juin 
Foi et Partage  13h45 à 15h30 


